



H E X A T R U S T

CLOUD CONFIDENCE & CYBERSECURITY



**Universités d'Été de la Cybersécurité et du Cloud de Confiance 2025 :
Alors que l'Europe est à un moment décisif de son histoire,
la filière lance un appel au Renouveau numérique**

Paris, le 10 septembre - Réunis à Station F pour la 11ème édition des Universités d'Été de la Cybersécurité et du Cloud de Confiance (UECC) organisées par Hexatrust, l'ensemble des acteurs privés et publics du numérique de confiance ont rappelé d'une seule voix l'urgence d'agir : il n'y aura pas d'autonomie stratégique européenne sans décisions franches et claires, sans investissements et soutien résolu à l'offre souveraine.

Devenu l'incontournable événement de la rentrée du secteur du numérique de confiance, l'édition 2025 des UECC a été une nouvelle occasion de montrer l'unité de cette filière, appelée à jouer un rôle central pour accompagner l'autonomie stratégique française et européenne dans un contexte géostratégique toujours plus incertain. Toutefois, la journée d'échanges intenses a débouché sur un constat partagé : l'Europe ne pourra préserver sa liberté de choix et protéger ses données qu'en s'appuyant sur ses propres forces.

Introduisant la journée, Jean-Noël de Galzain, président d'Hexatrust, a exhorté à "*changer notre vision et notre consommation des produits et services numériques*", rappelant qu'il "*suffirait de réorienter 15% du volume de nos investissements vers des solutions européennes pour générer 700 Mds€ de marché pour les technologies françaises et européennes dans les 10 ans à venir, et donc permettrait à nos pépites de passer à l'échelle et de devenir des champions internationaux*". Intervenant à ses côtés, le député Philippe Latombe a rappelé que ce sujet était l'"*un des rares où députés et sénateurs étaient en accord, quelque soit le groupe politique*", mais a pointé "*la difficulté à transformer l'incantation politique sur la souveraineté en réalité de politiques publiques, notamment dans le contexte politique complexe*" et a appelé "*à développer notre autonomie stratégique numérique en filigrane dans tous les ministères, dans toutes les administrations*". Plus tard dans la journée, la sénatrice Vanina Paoli-Gagin a insisté sur "*la réglementation, un outil qu'il faut mobiliser*" avec l'objectif de faire de la souveraineté "*une discipline de chaque instant pour que cela devienne nature*".

Interrogé durant la plénière "Souveraineté et performance : avons-nous raison d'y croire ?", Marc Darmon, président du CSF Industries de Sécurité, a insisté sur l'importance de "*choisir les domaines technologiques dans lesquels investir pour créer la résilience et la confiance qui nous permettront de maîtriser notre destin et donc d'être souverain*". Une approche qui doit nous permettre "*d'imposer le rapport de force avec les autres acteurs internationaux*", selon Michel Paulin, président du CSF Numérique de Confiance, qui a appelé à faire vivre le sujet sous l'angle de la dépendance : "*Personne ne met tous ses achats dans un même fournisseur*".

Pourquoi le numérique serait une exception ? Une réflexion doit être lancée chez les entreprises pour s'assurer que leur dépendance soit identifiée et atténuée."

Pour Joffrey Célestin-Urbain, directeur du Campus Cyber, *"le concept de souveraineté ne manque pas d'amour mais de preuve d'amour"* mais également *"d'un marché de capitaux au niveau européen qui connaisse l'écosystème et puisse le financer"*. Pour aider les RSSI et les DSI à intégrer les solutions souveraines dans leur organisation, il a appelé à l'émergence d'une nouvelle RSE, intégrant le concept de Résilience. Vincent Strubbel, directeur général de l'ANSSI, a estimé qu'il existait un besoin d'un *"narratif positif et coordonné entre l'Etat, les fournisseurs et les clients, qui nous permettrait de convaincre nos partenaires à l'échelle européenne."*

La journée a également été l'occasion d'échanger sur le dernier Baromètre de la Souveraineté Numérique, publié le jour-même par Hexatrust et EY France, et qui a mis en lumière la difficulté des organisations de passer de la parole aux actes dans leurs décisions d'investissements numériques. Si elles ont de plus en plus conscience de l'importance à venir de la souveraineté numérique en la matière, leurs actions concrètes restent encore limitées.

Les différents ateliers et tables-rondes tenus durant la journée ont toutefois rappelé la capacité de la filière française à proposer des solutions compétitives sur le plan technologique et capables d'innovation pour répondre aux nouveaux enjeux rencontrés par les secteurs publics et privés. Ils ont aussi permis de faire émerger un mot d'ordre : agir, collectivement et rapidement, afin de sortir l'Europe de sa situation de dépendance qui n'est plus tenable au regard des tensions géostratégiques actuelles.

Pour Jean-Noël de Galzain, *"le Renouveau numérique, que porte Hexatrust et la filière, n'est pas qu'un sujet technique pour spécialistes, ou une lubie pour souverainistes. C'est un projet nécessaire pour défendre notre économie, puisqu'il engage la compétitivité, la sécurité et la souveraineté européenne. Mais c'est également un projet pour défendre notre société, car l'autonomie dans notre espace numérique est la garantie de nos valeurs de transparence, de protection des données et de liberté. Sans un engagement politique fort, des achats publics stratégiques et une mobilisation massive et collective des entreprises, elles resteront trop souvent reléguées au second plan. Je souhaite que les engagements et les positions prises aujourd'hui trouvent un prolongement concret dans les stratégies numériques des organisations, publiques comme privées"*.

À propos d'Hexatrust

Fondé en 2013, HEXATRUST est le groupement d'entreprises innovantes, des leaders du cloud computing et de la cybersécurité. Les solutions labellisées Hexatrust répondent toutes à des exigences techniques de maturité et sont reconnues en Europe et à l'international par les plus grandes organisations et s'inscrivent dans des logiques de certification et de souveraineté. Les

sociétés membres d'Hexatrust œuvrent ensemble pour promouvoir et construire la confiance dans le Cloud et l'excellence Cyber.

<http://www.hexatrust.com/>

Contacts presse

Sara DURAND
sara.durand@agenceproches.com
06 98 35 87 23

Ninon QUERE
ninon.quere@agenceproches.com
06 66 26 46 86

Hexatrust défend l'idée d'un véritable "Renouveau numérique" enjeu central pour notre économie et notre société. Derrière la souveraineté numérique se joue à la fois la compétitivité des entreprises, la sécurité des infrastructures et la capacité de l'Europe à protéger ses valeurs : transparence, protection des données et liberté. Aujourd'hui, sans incentives économiques et achats publics stratégiques et sans mobilisation collective, les solutions européennes restent trop souvent reléguées au second plan. Hexatrust appelle donc à transformer les intentions affichées en actions concrètes au cœur des stratégies numériques, qu'elles soient publiques ou privées, pour aider au développement d'une filière souveraine du numérique.